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试即将开始。这个东西是我几个月前写的，希望能够对大家

的坚持、坚强有帮助。 开学的日子就要到了，一种新的生活

将要在我的面前展开。多年的自学，终于收到了这份来自西

南政法大学的研究生录取通知书，我为此而感到高兴，却断

然没有当年范进老哥那样的感觉。经过十几年的工作和自学

经历，我已经可以用一种平和的心态来看待它了。 我90年就

参加了工作，那时候连选举权都还没有。能够成为单位的人

，尤其是进国营大企业端上终身有靠的铁饭碗，当时是颇为

得意的事儿。我是在一线车间上班，干活儿自然是辛苦的，

尤其俺不偷懒，苦活儿重活儿都冲在前头，算得上是生产骨

干吧。工余不太忙的时候，我喜欢干一点儿钳工手艺的私活

儿，做些个小刀、钥匙扣、钩针之类的小物件。下班以后时

间完全是自己的，看看电影，读读武侠小说，几个朋友吹吹

闲龙门阵玩玩牌，一点儿负担都没有，真是一段很惬意的日

子。可时间一长就不行了，不是因为上班辛苦，而是下班以

后太闲了，电影总是那几部，打牌久了生厌，吹牛没新鲜话

题也没劲，不知道怎么才好。我想到了参加成人高考，能够

在下班后找点儿事儿做，可那两年参加成人高考的人实在太

多，我连考前补习班的名都没能报上，加座都不行。就在这

段时间里有两个朋友来邀我一起去上一个法律自考补习班，

说里面有几个女孩儿好漂亮，一起去打望嘛。我自然不会拒

绝，便一起报了名。一到上课才知道，吸引我主意力的不是



什么漂亮女孩儿，而是那位讲课的小老头儿，西南政法大学

的赵常青教授，主讲刑法学。他讲课，话风平实，语言适度

幽默，决不滥言。他对理论问题的讲解深入浅出，举例到点

到位，使得枯燥的法学理论和法律条规充满了趣味性。可惜

他已经退休，不然一定报他的研究生。 这就是我学习的开始

，丝毫没有什么雄心壮志，也没有其它的什么原因来刺激我

发愤，甚至学了以后做什么都没想过。纯属兴趣使然，仿佛

一个不懂事的小男孩儿在无聊的时候得到了一个可供打发时

间的玩具，总是想在第一时间把它玩会、玩熟。有了这样的

兴趣，学习和记忆才不是一件难事。 整个法律大专的自考过

程基本是顺利的，除宪法重考过以外，其它的科目都是一次

过关。在这个阶段，感觉对我帮助最大，真正启迪我思维的

课程是哲学和政治经济学。这两门课程的学习，仿佛带给我

了第三只眼睛，使我能够以一种辨证的眼光来看这个世界，

看待身边的种种社会关系。学习使我开始走向成熟，能够以

平和的心态去对待周围的不公正。具有了这样的心态，才能

发现生活毕竟充满阳光，才能更多的体会生命中的美好。 考

取律师资格后，我没有继续法律本科的学习，认为对我不会

有什么太大的帮助，办案水平的提高是需要实践锻炼的。一

直都很喜欢英文歌曲，羡慕英语讲得很流利的人，而且觉得

英语是显性的，水平高不高一张嘴人家就知道。我选择了川

外的夜大英语专科。真正开始学英语才知道远不是想象的那

么简单，基础实在太差，仅知道abc而已，学了两年，实在长

进不大。觉得词汇不够是个大问题，决定休学自己背单词。

当时由于工作调整，我被闲置了将近十个月。在这段时间里

，我的公文包中一直放着别人推荐给我的《王长喜考研英语



词汇》（该书核心词全且每词的各种用法都有例句），每天

背八小时。把这本书通背了几遍之后，感觉功力增长了不少

。就想试试考研，那时正是考研报名的时间，想到就做，我

马上报了名。考前也没有专门准备，结果出来一看，英语27

分，几门专业课总共才100多分，算得上惨败了。由此开始了

我的考研路。 考研难，主要是难在英语。尤其对我而言，考

研的过程其实更多的是英语学习的过程。起初开始学英语的

时候，我把英语的学习想象成搭积木，单词是积木块，语法

是拼装法，把积木块按照拼装法搭好不就可以了嘛。词汇量

通过之前的强化记忆应该问题不是很大了，于是专门学习语

法，记了很多的语法规则和语言点。但水平没有根本的提高

，第二次考研的结果，英语41分。自己考后总结，发现综合

套题练的很少，所以第三次考前的准备重点就放在了习题练

习上。考后得到了一个最令人郁闷的结果，55分。虽然有提

高，但是当年的英语分数线是56分，一分只差，我再次落榜

。 一直以来，我的学习英语的目的都是为了应试，为此学习

了英语词汇、英语语法、英语的做题技巧等等有关英语的知

识，但这些就等于英语了吗，答案是否定的。2003年，考研

英语增加了听力的内容，使我不得不练习听力和口语。正是

是这样的练习，使我真正为掌握这门语言而学习，是学习这

门语言，而不是关于英语的知识。语感，通过一段时间的练

习后开始形成。看原版英语电影、听英语新闻广播的时候，

能听懂的内容越来越多。到英语角，也可以用结结巴巴的英

语和老外交流了。到这个时候，我才能够从英语中感受到乐

趣，能够感受到英语的美。我给朋友们打过一个比方描绘我

此时学习英语的感受，把英语比作在一块玻璃墙后面洗澡的



美女，由于水汽升腾模糊了这块玻璃，初学时只能隐隐看到

其后妙曼的身影，水平提高一点，可以看清曲线轮廓了，再

提高，大致可以看到一些细节了。这种对于感受美的向往，

使我英语的学习欲罢不能。当然我也知道，无论我的水平提

高到什么程度，都不可能一亲芳泽，那块玻璃始终存在，它
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